

LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DECLARA:

su más profunda preocupación por los resultados del relevamiento realizado por la Fundación Conin, en el barrio San Agustín de la ciudad de Santa Fe, donde atendió a poco más de cien niños de 0 a 10 años y detectó que el 15% de estos chicos padece desnutrición aguda y, el 65% sufre desnutrición crónica.

Betina I. Florito

Diputada Provincial



FUNDAMENTOS

Señor presidente:

CONIN es una organización sin fines de lucro fundada por el Dr. Abel Pascual Albino en la provincia de Mendoza en septiembre de 1993. El Dr. Albino tomó el modelo de CONIN Chile, ideado por su fundador el Dr. Fernando Mönckeberg que lucha contra la desnutrición infantil. Esta lucha hizo de Chile un país con altos estándares en salud, baja mortalidad infantil, e indicadores de desarrollo humano y social superiores a los de países con ingreso per cápita de similar cuantía.

Actualmente CONIN posee en nuestro país una red de más de 110 centros franquiciados en los cuales se atiende a más de 4000 niños por semana, el principal objetivo de Fundación es quebrar la desnutrición infantil en la Argentina. Desde el año 2010, la Fundación CONIN trabaja en la ciudad de Santa Fe, donde actualmente cuenta con tres sedes ubicadas en barrio Santa Lucía -que reciben a familias de Santa Rosa de Lima y zonas cercanas-, en el Polideportivo de Cilsa -atienden a familias de Varadero Sarsoti, Centenarios y otros barrios de la zona- y en la capilla de barrio San Agustín.

En la última semana una Unidad Pediátrica Móvil de la Fundación se acerco hasta el el barrio San Agustín de la ciudad de Santa Fe para realizar controles pediátricos gratuitos a los niños de la zona. Los resultados sorprendieron, incluso, a los profesionales encargados de la atención de los chicos.

A la Unidad Móvil de CONIN llegaron poco más de 100 niños de entre 0 y 10 años, de ese total el 65% de los chicos atendidos padece distintos grados de desnutrición crónica, el 15% sufre desnutrición aguda y apenas el 20% se encuentra correctamente alimentado como para garantizar su desarrollo físico y cerebral adecuado.

El objetivo de estos trabajos apunta a detectar chicos con distintos grados de desnutrición, para que reciban la atención que necesitan

2022 – Año del 40.º Aniversario de la Guerra de Malvinas en homenaje a veteranas, veteranos y caídos en defensa de las Islas Malvinas, Georgias del Sur y Sandwich del Sur

en las sedes de CONIN o en el sistema público de salud. Pero más allá de esto, los resultados son preocupantes para todos.

La nutricionista Belén Cheirano, que integra los equipos de CONIN Santa Fe señala que: "Desde 2012 trabajo en la institución, y nunca observé un deterioro tan grande en la situación social como lo que se vio este año". La falta de nutrientes de calidad no solo frena el crecimiento, "sino que también impide que el cerebro de los chicos genere las conexiones neuronales necesarias para favorecer sus habilidades cognitivas".

"El cuerpo está preparado para satisfacer sus necesidades básicas para sobrevivir. Pero si recibe pocos nutrientes o de mala calidad, detiene su crecimiento. Esto lo notamos sobre todo en los niños más grandes, que tienen 4 años o más. Si detectamos a tiempo estos casos, podemos trabajar para revertirlos. Pero si los chicos ya tienen varios años, se hace muy difícil".

La mirada de la nutricionista Cheirano coincide con la del padre Axel Arguinchona, que expresa que: "En el último año empeoró mucho la cosa". Según el padre, "hay mucha gente que en estos momentos apenas está sobreviviendo. La inflación en los barrios más necesitados es mucho más alta que en otros lugares de la ciudad. Acá no existen las promociones. Y aunque la gente tenga trabajo fijo, para no ser pobre se necesita un ingreso familiar de 120.000 pesos, algo que muy pocos alcanzan. No solo hay problemas para que los chicos reciban la cantidad suficiente de alimento, sino que es cada vez más difícil que cuenten con alimentos de calidad porque son inalcanzables".

Sabemos que la situación económica en las familias argentinas es cada vez más compleja, nuestra provincia no esta exenta de eso. Por ello, declaramos nuestra preocupación por la desnutrición infantil que esta afectando a los niños y niñas del barrio San Agustín de la ciudad de Santa Fe.



Por todo lo expuesto, solicito a mis pares el acompañamiento de la presente iniciativa.

Betina I. Betina

Diputada Provincial.